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聚焦
朝鲜半岛局势

会晤能否如期举行

分析人士指出，朝美领导人会晤重回轨
道，说明双方都不愿中止已经开始的对话进
程，希望保持对话，找到妥协点。

从朝鲜国内政治角度来说，劳动党七届
三中全会上月已决定中止核导试验，全力开
展经济建设。俄罗斯科学院远东研究所高
级研究员金永文说，这表明朝鲜开始走向和
平时期发展全国经济的道路。

从对外政策角度看，朝方希望结束与美
长期军事对峙，建立外交关系，签订和平协
议。同时，朝希望与韩国改善关系，实现民
族和解，最终在自主条件下实现半岛统一。
坚持与美对话是朝方既定政策的体现。

从美国方面来看，布鲁金斯学会高级研
究员达雷尔·韦斯特认为，特朗普政府希望
通过和平方式实现朝鲜半岛无核化，倘若峰
会能就此问题达成一致，将是前几届美国政
府都没有实现的目标，会给特朗普在中期选
举和个人政绩方面带来重大利好。

金永文表示，朝美领导人会晤经历戏剧
性波折，与特朗普的处理方式有关。他一方
面开出“明显过高的价码”、威胁中断谈判，
另一方面又为会晤做前期准备。这是在故
意向朝鲜“过度施压”，以求谈判利益的最大
化。他说：“朝美双方并未有中断会晤的意
愿，会晤可能按期举行。”

美智库韩国经济研究所高级主任斯坦加
龙说，美朝领导人会晤本身不是目的，半岛无
核化才是。“当前美朝对话进程再度开启，让
双边和多边经济合作、甚至在今年年内建立
半岛永久性和平机制的路径更为清晰。”

分析人士认为，要使朝美领导人会晤得
以举行，首先要克服的困难是寻找双方现阶
段可接受的最低限度的共识和契合点。朝美
双方眼下的主要分歧在于如何制定出半岛无
核化路线图。对于美国来说，要让朝鲜弃核，
而朝鲜主张，美国应放弃对朝敌对政策。

突破性协议能否达成

美国智库兰德公司高级政治学家迈克尔·
马扎尔认为，造成半岛多年来局势紧张的一个
根本原因是“对无核化内容和进程的理解不
同”，同时，朝美双方在美国给予朝鲜安全保
障、对朝经济援助等问题上也有很多分歧。

在拟议中的朝美领导人会晤中，双方能
否达成突破性协议，最令人关注。

韩国庆南大学远东问题研究所教授李
相万认为，朝鲜希望自身社会体制得到保
障，不受到美国的军事威胁，同时以正常国
家的形象出现在国际舞台，摆脱国际制裁，
从而能够在没有外界经济援助的情况下也
有条件正常发展经济。

李相万说，美国希望在很短的时间内使
朝方一揽子实现“完全、可核查、不可逆的无
核化”，而朝鲜则希望分阶段解决。让朝鲜接
受一揽子解决的方案不现实，因为朝方也需
要获得相应保障。对于这一分歧，李相万认
为，美国即使设立一揽子解决的目标，在具体
实现路径上也应采取阶段性、分步骤的方式。

马扎尔说，美国方面，尤其是特朗普政
府，一直强调要求朝鲜迅速无核化，放弃一
切核武和导弹能力。双方能否在这个问题
上达成折中方案，需要密集而深入的谈判。

“如果达不成一致，美朝可能重返军事对峙、
互放狠话的老路。”

马扎尔还指出，特朗普政府内部的鹰派
势力一直不愿意在朝鲜彻底无核化之前给
予朝鲜在安全和经济方面的承诺，甚至威胁
在朝鲜实施“利比亚模式”。他强调：“未来
特朗普能否平衡好内部矛盾，取得一致的积
极姿态对待朝鲜，仍需观察。”

和解进程能否推进

当前，朝鲜宣布中止核导试验已经朝着
实现和解的方向迈出了第一步。分析人士

认为，朝美对话进程是否成功，关键还要看
美方能否作出让步，逐步满足朝方提出的条
件，让朝方感到美方的诚意。双方应随时调
整政策，让和解进程继续下去，没有固定方
案可言。

李相万指出，朝美领导人会晤经历波
折，反映出朝美都希望在协商中对方能一次
性接受自己的条件，但由于双方缺乏互信，
这一想法很难变成现实。

从上世纪 90年代起，朝美多次举行谈
判，结果都不能改善双边关系。2000年，美
国时任国务卿奥尔布莱特访问平壤，双方达
成了改善关系的共识。此后，美国政府换
届，小布什政府对朝再次采取强硬态度。此
后，朝鲜退出《不扩散核武器条约》，2006年
进行了第一次核试验。

金永文认为，解决朝鲜半岛问题是一个
曲折复杂的过程，不可能一蹴而就。即使朝
美领导人举行会晤并签署相关协议，也不排
除将来这些协议会变为一纸空文，各方再次
回到对抗原点的可能性。

李相万说，需要吸取过去一些协议未能
履行的经验教训。国家之间的信任非常重
要，而当前朝美缺乏政治互信。克服这一困
难的方法就是给双方的承诺上保险，即让相
关国家参与进来，起到担保作用。

李相万指出，未来，半岛实现无核化与
和平稳定的最关键因素是韩朝美中之间的
相互信赖，在实现半岛无核化同时帮助朝鲜
进行经济发展，最终达成朝美、朝日建交的
目标，从而保障地区和平与繁荣。

新华社北京5月29日电

美国总统特朗普 29日证实，
朝鲜高级官员金英哲赴美访问。

特朗普在推特上写道：“为了
我们与朝鲜的对话，我们组建了

一支优秀团队。关于（美朝）领导人峰
会及其他事项的会晤正在举行。朝鲜
副委员长金英哲正前往纽约。这是对
我所发信件的切实回应。谢谢！”

金英哲曾任朝鲜人民军侦察总局
局长，遭美国列入制裁名单，一般情况
下不得入境美国。如果访美，意味着临
时获得豁免。

金英哲参加金正恩与韩国总统文
在寅4月 27日、5月 26日在板门店的两
次会晤并陪同金正恩3月下旬和5月上

旬两次赴中国与中方领导人会晤。
金英哲在朝鲜劳动党内担任统一

战线部长，主要分管朝韩关系。上世纪
90年代初，他具体参与制定朝韩《朝鲜
半岛无核化共同宣言》和《北南和解、互
不侵犯和合作交流协议书》。

金英哲可能成为 18年来访美的朝
方最高级别官员。2000年 4月，当时朝
鲜最高领导人金正日派人民军次帅赵
明禄访问美国。

一些分析师推测，金英哲可能前往
华盛顿会晤美国国务卿迈克·蓬佩奥，敲
定新加坡会晤事宜。按照美联社的说
法，金英哲如果访美，可能是对蓬佩奥近
期两次访问朝鲜的回访。 新华社特稿

外交部：台当局所谓大陆
搞“金钱外交”纯属污蔑
新华社北京5月29日电（记者 郑明达）外交部发言人华

春莹29日在回答有关提问时说，台湾当局所谓中国大陆进行
“金钱外交”的说法毫无根据、纯属污蔑。

在当日例行记者会上，有记者问：针对近日中国与布基纳
法索复交，蔡英文最近声称，台当局不会与中国大陆进行“金
钱外交”的竞逐。你对此有何评论？

华春莹表示，世界上只有一个中国，中华人民共和国政府是
代表全中国的唯一合法政府，台湾是中国领土不可分割的一部
分。这不仅被联合国决议所确认，也是世界上绝大多数国家的
普遍共识。中国政府无论过去、现在还是将来，都绝不可能拿一个
中国原则来做交易。任何有国际视野和常识的人都清楚这一点。

华春莹说，布基纳法索断绝同台湾方面的所谓“外交关
系”，同中华人民共和国恢复外交关系，这是布基纳法索政府
自主作出的正确政治决断，是世界上绝大多数国家已经做过
的正确事情，符合国际法和国际关系准则，符合两国人民的根
本和长远利益，符合时代发展潮流，得到了布基纳法索朝野各
界一致支持。

“我们注意到布方聚焦中国友好协会主席卡里姆表示，布
作出了有利于国家未来发展的重大决定，布需要严肃的、战略
性的、有国际影响力的合作伙伴，中国正是这样的伙伴。布
《国家报》评论说，时间会证明卡博雷总统作出了正确决定。”
华春莹说。

她表示，布方承认和承诺恪守一个中国原则，不设任何前
提条件地同中国复交，过程光明正大。布基纳法索回到中非
友好大家庭，结果理所当然。事实再次证明，坚持一个中国原
则，是国际社会的普遍共识，是大势所趋、人心所向。

“我们奉劝个别仍在坐井观天的人不要再自欺欺人了。”
华春莹说。

朝美领导人会晤三大悬念
半岛局势，云谲波诡，悬念丛生。
原定于6月12日在新加坡举行的

朝美领导人会晤在经历了被美方宣布取
消的短暂波折后，近日峰回路转。随着
朝美双方重新表达如期举行会晤的意
向，美国代表团27日抵达板门店，同朝方
举行会谈，为会晤做前期准备。另据美
国官员28日向媒体透露，白宫将暂停对
朝实施新制裁。

眼下，拟议中的朝美领导人会晤出
现积极氛围。不过，国际分析人士认为，
会晤依然存在三大悬念，即会晤最终能
否得以举行、双方能否在无核化等关键
问题上达成妥协、协议若达成能否切实
得到执行。

朝美新加坡商“会务”金英哲将访美

外交消息人士
披露，朝鲜最高领
导人金正恩和美国
总统唐纳德·特朗
普的高级幕僚 29
日在新加坡、即两
国领导人拟议会晤
地商讨会务安排，
涉及日程、场所、礼
宾和安保等。

朝鲜劳动党中
央委员会副委员长
金英哲本周将访问
美国。

韩联社报道，朝鲜国务委员
会部长、金正恩的书记室室长金
昌善等 8名朝方官员 28日上午
飞抵北京首都国际机场，当天下

午飞往新加坡，其间到新加坡驻华大
使馆领取签证。日本广播协会电视台
报道，金昌善一行当晚抵达新加坡樟
宜国际机场。

一名媒体记者在首都机场问金
昌善，是否飞赴新加坡与美方磋商。
日本电视放送网报道，金昌善回答，
他要“去那里玩玩”。

与金昌善“对接”的是美国白宫
办公厅副主任乔·哈金。白宫发言人
萨拉·桑德斯 27日宣布，这名特朗普

的副幕僚长率领后勤小组前往新加
坡，筹备会晤事宜。

一名知情外交人士在新加坡告诉
韩国《中央日报》记者，金昌善与哈金
将集中讨论会晤日程、场所、警卫等具
体事宜。鉴于安保和礼宾的敏感程
度、事件的特殊性，新加坡总统府被列
为重点讨论的会晤候选场所之一。

香格里拉酒店、滨海湾金沙酒店
同样被视为美朝拟定 6月 12日会晤
的备选场所。

同时，朝美官员在板门店举行工
作层面磋商。美国前驻韩大使金成
一行 29日上午离开韩国首都首尔的
酒店，前往板门店继续与朝方磋商。

高
官

一墙“图说”贾鲁河变迁
在岸上游走，感觉空间在穿越，时

间在穿梭。接下来如果撑起一艘小
船，沿河顺流而下“游览”，那将是另一
番景象。

“贾鲁河文化源远流长。从开凿鸿
沟到贾鲁治水，再到现代城市化建设，
贾鲁河都是经历者。”郑州市水利建筑
勘测设计院贾鲁河综合治理专项负责
人董永立告诉记者，贾鲁河文化脉络清
晰记载了郑州灿烂的兴水历史，同时体
现了时代的价值理念，他们希望通过河
道的整治来提升郑州的文化品质，所以
在河道两岸局部陡坎及高边坡处的挡
土墙上，以浮雕的形式设计了文化墙，
以展示贾鲁河历史文化和郑州水文化。

董永立说，设计的文化墙共分：沧
海桑田——贾鲁史歌、涛声依旧——昔
日风光、文脉传承——今朝胜景、亳水

行吟——源远流长四大主题，最短的
18米，最长的 151米，将以图文并茂的
形式“讲述”每一个主题。

“沧海桑田——贾鲁史歌”位于贾
鲁河一号坝右岸高边坡挡土墙，此段浮
雕将采用四川红花岗岩，设计以时间轴
的方式，全面挖掘贾鲁河演变史。

“涛声依旧——昔日风光”位于贾
鲁河二号坝左岸，此段将采用深褐色
大理石雕刻，以版画结合中国画线刻
的方式，刻画了圣水开源、暧冰二泉、
响水潭影、红樱满谷、渔蔬人家、通济
帆影、汴河新柳、圃田春草八幅昔日
盛景。

“文脉传承——今朝胜景”位于花
园路西贾鲁河左岸，此段将采用山东黄
砂岩，浮雕设计采用点线面结合的方式
构图，以贾鲁河在郑州段河流走势为轴

线，有机地将贾鲁河沿线各个景点串联
起来，按“源、界、汇、兴、泽、盛“六大区
域展开，如蝴蝶谷、尖岗水库、常庄水
库、大佛寺、霸王点将台、西流湖、纪信
庙、汉代冶铁遗址、大河村文化遗址、郑
州会展中心、绿博园、中牟现代农业科
技示范园、中牟汽车产业集聚区、郑州
国际文化创意产业园等。

“亳水行吟——源远流长”位于中
州大道东贾鲁河右岸，该段分为六部
分，采用彩色不锈钢材质，以线绘方式
展现当代郑州水利工程中的代表性工
程，如花园口引黄工程、丁店水库、东风
渠、邙山提灌站、西村渡槽、南水北调工
程郑州段等。

沿河“游”来，文化墙会让你对贾鲁
河的历史文化、贾鲁河沿线的主要风貌
以及郑州水文化有所了解。

游历千年古河 感受文化脉动
郑报融媒记者 武建玲 文/图

（上接一版）“汇”寓意双河
交汇，索须河在此段汇入贾鲁
河。来到该区域你可以感受到
宋元大河文化的魅力。这里将
以双河交汇的旋涡纹为建筑格
局，建筑形态及空间感受充分
体现双河文化。宋代贾鲁河沿
岸因为漕运而繁荣，您不但可
以在这里了解郑州古老的漕运
文化，还可以在贾鲁治水文化
广场看到以剪影形式体现的贾
鲁治水场景。

“兴”主题分区是现代的设
计，此段将通过采用极简的几
何形态，充分融入新能源、新材
料、新技术，与景观共同表达如
今郑州新城区的新欣之态。如
以科技、创意为导向，设计了太
阳能张拉膜、夜光跑道、运动发
电雾森花园、智慧创客长廊等
内容，人们在这里将充分体验
智慧生活的乐趣。

再往下游就是“泽”主题分
区。历史上的圃田泽桑田鱼
乐、水草肥美，莆田春草在明清
时期成为郑州著名的八景之
一。此段基于圃田湖设计了圃
田春草公园，营造了湿地花田
景观，以体现桑田鱼乐的意境
为主。

“盛”主题分区可以让游览
者看到大水之观的宏伟景象，
重点体现郑汴一体化的美好前
景。这里将融入中牟地域文
化，如箜篌文化、黑陶文化、泥
塑面塑文化等，规划了箜篌文
化广场、黑陶广场、泥塑面塑文
化长廊等。特别是一级驿站盛
景驿，将通过传统构建的分解
与重组，以现代手法体现传统
建筑意象，提炼北宋时期清明
上河图中建筑坡屋顶的元素，
用不同的坡屋顶来营造生态建
筑的感觉。

一草一石皆“讲究”
古人云：水无石不清，园无石不

秀。景石和绿植是每个园区都不可
或缺的造景元素。贾鲁河沿线园区
也不例外，而且是每个石头、每种植
物都有其意义。

“园区里所有的石头都不是平白
无故来的。”董永立说，结合生态景观
设计，他们在湖、岛等重要节点，都设
置有景石。“我们选用了大块花岗岩
及冷色调太行石类天然石材，石块要
求融入环境，外形优美，独具一格。
在景石上刻名言警句、湖名、岛名。
对湖、岛的命名赋予文化内涵。”

“每种植物人类都给它赋予了不
同的寓意，就像每一朵花都有它的花
语一样，这 12 园的植物选取也都与
其主题相匹配。”胡丽香说，如“源”的

“梅峰远眺”种了梅花；“界”要表达精
致花园景观，结合花木艺术公园，以
观赏花卉类的植物为主；“汇”为了体
现大河文化，就种植了柳树这种亲水
植物；“盛”为了表达繁盛，用的是枫

类的、银杏类的彩叶的树种来强化繁
荣昌盛的概念。

据悉，通过此次贾鲁河综合治理
工程，明清时期郑州八景中的“梅峰
远眺”“汴河新柳”“圃田春草”等的空
间意境也将得以再现。人们在漫步
河滨的时候，也能感受中原文化、华
夏文化的厚重。

除了静态的文化景观，文化活动
也是传承文化的重要载体。贾鲁河
沿线设置了多个活动场所，方便人们
开展各类文化活动。如在“源”主题
分区，可以举办篝火晚会、演出、VR
灯光秀；“界”主题分区可以举办插花
艺术展；“汇”主题分区可以举办水上
赛事嘉年华；“兴”主题分区可以开展
雨水净化科普教育活动和创客聚会、
交流活动；“泽”主题分区可举办田园
亲子采摘活动；“盛”主题分区可以举
办中原民俗文化节等活动。

文化为“魂”，相信治理后的贾鲁
河一定会给你不一样的游览体验。

贾鲁河夜景效果图

“源”主题分区古城墙VR灯光秀效果图


